
DIMANCHE 10 MAI: 5ème de Pâques

Dimanche dernier notre prière fervente est montée vers Dieu, pour les vocations
sacerdotales,  religieuses  et  missionnaires.  Fervente  aussi  pour  les  différentes
missions proposées aux laïcs.

Aujourd'hui un autre ministère attire notre attention, celui de l'imposition des mains
aux diacres.
L'institution de ce ministère-service, est le résultat d'un conflit :
« Les veuves de langue grecque étaient plus négligées que celles des hébreux ».
Cela  nous  rappelle  que  la  mesquinerie  humaine  et  les  égoïsmes  existaient  dans
l'Église primitive, même si « la multitude de ceux qui avaient adhéré à la foi avait un
seul cœur et une seule âme ». 
Voilà, sans doute, de quoi nous interroger sur notre manière d'agir aussi.

Les paroles de Jésus nous ramènent au soir du jeudi saint. Dans un climat lourd,
Jésus cherche les mots les plus appropriées  pour encourager ses apôtres : « Mes
amis ne soyez pas bouleversés et croyez en moi ». 
Jésus  se définit comme chemin : « Je suis le chemin ». 
Il se dit aussi vérité : «Je suis la vérité»?
Et il s'identifie à la vie : «Je suis la vie » 
On peut imaginer les apôtres, se regardant entre eux et disant : « Mais qu'est-ce qui
lui prend ? De quoi  parle-t-il?  Nous ne comprend rien à ces paroles ».

Jésus vient d'annoncer son départ prochain : « Je suis encore avec vous, mais pour
peu de temps ». Pierre lui demande : « Alors Seigneur, où vas- tu ? »
C'est un repas tragique. Jésus a choisi d'annoncer, ce soir-là, la trahison de Judas :
« L'un de vous me livrera...et il ajoute: « C'est celui à qui j'offrirai la bouchée »...Il la
donne à Judas. 
Suit un grand silence. Atmosphère lourde pendant que Judas quitte la table sans dire
adieu, pour se trouver seul dans l'obscurité de la nuit. Pierre se retourne vers Jésus
pour  rompre ce  silence angoissant  et  il  fait,  en  même temps,  une promesse de
fidélité : « Je donnerai ma vie pour toi ! » 
Brusquement arrive la réponse de Jésus sans ménagement : « Le coq ne chantera
pas une fois sans que tu me renies trois fois »
Pierre se tait...Tous s'arrêtent de manger. Ils viennent à se demander pourquoi le
Maître est si triste. C'est alors que Jésus commence son discours rempli d'affection
et d'amitié... Avec sa voix tendre il dit : « Ne soyez pas bouleversés, vous croyez en
Dieu, croyez aussi en moi ».

Par-delà  le  temps  et  l'espace  ces  paroles  nous  réconfortent.  Jésus  connaît  ce
bouleversement...il  vient de le ressentir au moment où il  annonce la trahison de
Judas. C'est le même bouleversement que devant le tombeau de son ami Lazare.



Jésus sait donc, de quoi il parle quand il nous dit : « ne soyez pas bouleversés ».
Le Maître nous donne deux raisons pour ne pas céder à la détresse :
--La première: «Si vous croyez en Dieu»
--La deuxième «croyez aussi en moi»
Si vous avez mis votre confiance en Dieu...mettez-la aussi en moi. Le Messie redit
son égalité avec le Père....Il nous répète en même temps l'une des grandes lignes du
sermon  sur  la  montagne :  « Ne  pas  se  préoccuper  autre  mesure  des  nécessites
matérielles...Regardez  les  oiseaux  du  ciel....et  encore  vous  valez  mieux  que  les
moineaux » Jésus fait un appel à nous remettre à Dieu qui aura le dernier mot à tout
ce que pourrait nous arriver: Croire en lui et lui faire confiance en tout.

Autre signe de confiance: 
« Dans la maison de mon Père, beaucoup peuvent trouver leur demeure... Je pars,
mais pour vous préparer une place...Là où je suis, je veux que vous y soyez aussi »
C'est un projet, un « contrat assurance vie »  Jésus nous parle du ciel comme un
grand projet vers lequel se dirigent tous ceux et celles qu'Il conduit avec lui...Le ciel
étant au terme de ce projet, nous n'avons pas à nous préoccuper outre mesure des
hauts et des bas inévitables de la vie présente.
L'Évangile d'aujourd'hui est dynamisme, énergie....Il nous encourage à ne pas rester
dans la tristesse ambiante des «virus» et autres, de notre monde disloqué dans tous
les sens.
Si  l'angoisse  est  de  mise....Si  l'atmosphère  est  lourde...Si  nos  divisions  nous
défigurent....  Ne soyons pas bouleversés, Dieu est là... Son Fils, lui, nous prépare une
place d'honneur chez son Père.... L'Esprit d'amour nous convie à prendre le chemin
du ciel, qui est pour nous: projet d'éternité.
Dieu – Père : un chemin de découverte et amour
Jésus, Fils- de- Dieu : vérité, qui nous rend libres
L’Esprit de Dieu : vie et avenir, d'éternité.


